

5/15 ② 3回

論説

2017・5・15

日本の平和主義

憲法記念日は、安倍晋首相が国民
党総裁として「とわりつとも
九条改正を唱えたのを聞き、憲法
は江北思われただろう。

自衛隊の存在を書き込んだだけな
う認めていいと思われたが、それ
とも不安を覚えられたか。

私たち講説室は今年の元日前後に
「日本の平和主義」と題した連
載型の社説を掲げた。安保法が成
立し次にはどんな形であれ、改憲
の動きが出てくる。そうすれば焦点
は九条、日本の平和主義が危う
くなると考えたからだ。

連載の初回（十一月三十日）
は、やはり「憲法改正が来年の大
テーマとなるでしょう」と書き出
して、憲法の理想と現実の間には
隔たりがあるが、現実を理想へと
近づけることが正義の姿である
と述べた。だから九条の平和主
義を高く掲げよ、と。

私たちのその姿勢は今も変わ
ん変わらない。

連載は被爆国日本の役割、不戦
の國の誇り、自衛隊らしい「人助け」、「非戦」は國家戦略である
と続けた。訴えだがったのは、戦後七十年
余の長年にわたり戦争をせず今日
に至るのとのどまだのは、それが
国民多数の願いであり、願いの象
徴的文言が九条であるといふこと
だ。政治に知恵を絞らせました。
自衛隊はたしかに憲法の字句外
にある。

戦力不保持をどう憲法下で発足
し、国連P.K.O（平和維持活動）
の名の下に今は外国へも行く。
しかしそれでも九条を侵しまし
ない。

守るべきは専守防衛。他国の侵
害はしない。

首相は九条の一、二項、すなわ
ち戦争放棄と戦力不保持を維持し
たうえで、自衛隊を認める明文を
加えたいという。巧みな言い方で
ある。

しかし、そもそも歴代の政府も
多くの国民もその存在を認めてき
た自衛隊を、急いで書き込む理由
は何なのか。

父や母、祖父や祖母、戦争体験
者たちが命がけで守ってきた戦後
日本の思いが霧消してしまった。

牛ナ臭い現実をまだ見えぬ理想
に近づけよう。現実の過誤は未來
への否認である。人類の正義は理
想へ向かう行動にある。九条の精
神を壊してはなるまい。